

Concepto y explicación del juego



¿Qué es el Juego?

Es una actividad lúdica y un importante factor de aprendizaje y desarrollo de las capacidades, aptitudes y habilidades del niño. Además, contribuye a su socialización, comienza cuando el niño es bebé a través de vínculo que se establece con la realidad exterior y las fantasías, necesidades y deseos que va adquiriendo. El juguete es el medio que se utiliza para jugar utilizado también como método educativo.

- *El juego es un medio de exploración para desarrollar iniciativa e independencia en el niño (Erikson, 1963, 1977).*
- *El juego es una forma en la que el niño encuentra una interacción social (Parten, 1932).*

¿Qué es el Juego Motriz?

Es una actividad muy importante para el ser humano, contribuye con su desarrollo físico, emocional y social. Con el juego se desarrollan habilidades motrices y de pensamiento, se aprende a reconocer reglas y a valorar la importancia del trabajo en grupo.

Tipos de juego:

Juego funcional: El niño realiza acciones motoras para explorar diversos objetos y responder a los estímulos que recibe. Este tipo de juego promueve el desarrollo sensorial, la coordinación motriz gruesa y fina, la permanencia del objeto y la posibilidad de reconocer causa-efecto.

Juego de construcción: Surge a partir del primer año de vida y permanece durante todo el desarrollo del niño a la par del juego funcional. A través de este tipo de juego se promueve la creatividad, la motricidad fina (coordinación óculo-manual), la solución de problemas y la ubicación tiempo-espacial.

Juego simbólico: El niño simula situaciones y representa personajes de la vida cotidiana y de su entorno. A través de este juego el niño comprende y asimila lo que observa, escucha y siente, desarrolla su creatividad, imaginación, fantasía y convivencia con sus iguales.

Juego de reglas: Este tipo de juego surge antes de los 6 años, en él los niños establecen las normas necesarias para jugar, sin embargo pueden cambiar las reglas siempre y cuando el resto de los integrantes estén de acuerdo. Es a través del juego de reglas que los niños aprenden a respetar normas, a esperar turnos, desarrollan tolerancia a la frustración y viven valores como el respeto.